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Conselho Superior <conselho.superior@ifrj.edu.br>

Fwd: Resultado preliminar eleição Diretor Geral
2 mensagens

Tiago Giannerini da Costa <tiago.costa@ifrj.edu.br> 5 de dezembro de 2019 12:40
Para: Conselho Superior <conselho.superior@ifrj.edu.br>, Andre Luis Santos <santos.andreluis@gmail.com>, Julia Alves
Pereira <juliaalves.17@hotmail.com>

Prezada Secretária do Conselho Superior,

com relação à eleição para Direção Geral do Campus Nilópolis, segue em anexo resultado emitido pela Comissão
Eleitoral Local.

Att.,

Tiago Giannerini

---------- Forwarded message ---------
De: Jacyra Guimarães Faillace <jacyra.faillace@ifrj.edu.br>
Date: qui., 28 de nov. de 2019 às 21:15
Subject: Resultado preliminar eleição Diretor Geral
To: Tiago Giannerini da Costa <tiago.costa@ifrj.edu.br>, Thiago Matos Pinto <thiago.pinto@ifrj.edu.br>, Professores
- Campus Nilópolis <professores.cnil@ifrj.edu.br>, Lista de emails dos Professores - Campus Nilópolis
<cnil.professores@ifrj.edu.br>, Assessoria de Comunicação - Campus Nilópolis <ascom.cnil@ifrj.edu.br>

Como membro da comissão eleitoral para escolha do Diretor Geral do campus Nilópolis e seguindo as Normas para
o processo eleitoral (Resolução n°59/2019-CONSUP), segue o resultado parcial do candidato único Thiago Matos
Pinto.

559 - número de votantes
528 - número de votos "sim"
  12 - número de votos "não" 
    1 - número de votos "branco"
  18 - número de votos "nulos"

Att

Conselho Superior <conselho.superior@ifrj.edu.br> 9 de dezembro de 2019 08:28
Para: Tiago Giannerini da Costa <tiago.costa@ifrj.edu.br>
Cc: Andre Luis Santos <santos.andreluis@gmail.com>, Julia Alves Pereira <juliaalves.17@hotmail.com>

Prezados,

Obrigada pelo envio do resultado.

Alessandra Ninck
Secretaria do Conselho Superior - IFRJ
Tel: (21) 3293-6060 
conselho.superior@ifrj.edu.br

[Texto das mensagens anteriores oculto]

mailto:jacyra.faillace@ifrj.edu.br
mailto:tiago.costa@ifrj.edu.br
mailto:thiago.pinto@ifrj.edu.br
mailto:professores.cnil@ifrj.edu.br
mailto:cnil.professores@ifrj.edu.br
mailto:ascom.cnil@ifrj.edu.br
mailto:conselho.superior@ifrj.edu.br


 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO RIO DE JANEIRO 

CAMPUS SÃO JOÃO DE MERITI 

COMISSÃO ELEITORAL LOCAL 

 

Página 1 de 4 
 

ATA DE HOMOLOGAÇÃO DE ELEIÇÃO  
Processo de Escolha do Diretor-Geral no Campus São João de Meriti - IFRJ Campus em 

Implantação (Resolução n. 60/2019) 

 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro de 2019, às treze horas e trinta minutos, no 1 
Auditório do Campus São João de Meriti, situado na Rua Vala da Divisa, s/n, Coelho da 2 
Rocha, São João de Meriti/RJ, reuniram-se sob a presidência da Comissão Eleitoral Local, 3 
prof. Bruno Costa, os membros da Comissão signatários desta Ata. Dando início à reunião, 4 
no sistema SigEleição, o presidente abriu as “Informações Disponíveis Sobre a Eleição”. Para 5 
surpresa dos presentes, haviam apenas dois grupos de votantes, a saber “Servidores e 6 
Docentes - São João de Meriti” (o qual se refere aos técnicos-administrativos e docentes) e 7 
“Alunos - São João de Meriti”. O sistema informou o total de 247 eleitores aptos a votar (dos 8 
quais, 44 do grupo “Servidores e Docentes - São João de Meriti” e 203 do grupo “Alunos - 9 
São João de Meriti”). Dos eleitores aptos a votar, contabilizou-se 76 votantes (dos quais, 41 10 
do grupo “Servidores e Docentes - São João de Meriti” e 35 do grupo “Alunos - São João de 11 
Meriti”). Estes dados estão presentes no Anexo I desta Ata. Os presentes apontaram que, 12 
para aplicar a fórmula prevista no Art. 21º das Normas para o Processo de Escolha do 13 
Diretor-Geral no Campus São João de Meriti - IFRJ Campus em Implantação seria necessário 14 
conhecer os números para os três segmentos votantes, ou seja, docentes, técnicos-15 
administrativos e discentes. O presidente entrou em contato com a Coordenação de 16 
Desenvolvimento de Sistemas (CODES) para verificar a possibilidade do acesso à 17 
informação dos totais segmentados pelos três grupos supracitados. Foi informado que não 18 
seria possível, tendo em vista que a divisão dos votantes em dois grupos fora criada no 19 
momento do registro da eleição no sistema SigEleição. Em seguida, o presidente homologou 20 
a eleição no sistema, o qual gerou o relatório “Eleição: PROCESSO DE ESCOLHA DO DIRETOR 21 
GERAL DO CAMPUS SÃO JOÃO DE MERITI DO IFRJ” (Anexo II desta Ata). Com base no 22 
relatório, os totais de votos da eleição foram: 69 votos válidos, 1 voto em branco (do grupo 23 
“Servidores e Docentes - São João de Meriti”) e 6 votos nulos (dos quais, 4 do grupo 24 
“Servidores e Docentes - São João de Meriti” e 2 do grupo “Alunos - São João de Meriti”). A 25 
Chapa 01 “Marcos Pastana Santos” recebeu o total absoluto de 5 votos (dos quais, 3 do 26 
grupo “Servidores e Docentes - São João de Meriti” e 2 do grupo “Alunos - São João de 27 
Meriti”). A Chapa 02 “Rodney Cezar de Albuquerque” recebeu o total absoluto de 64 votos 28 
(dos quais, 33 do grupo “Servidores e Docentes - São João de Meriti” e 31 do grupo “Alunos - 29 
São João de Meriti”). Os presentes identificaram que os valores totais informados neste 30 
relatório também não foram segmentados nos 3 grupos – docentes, técnicos-administrativos 31 
e discentes, ao invés disto, os dois primeiros grupos foram aglomerados em um único grupo, 32 
a saber, “Servidores e Docentes - São João de Meriti”. O presidente contatou novamente a 33 
CODES e foi informado que não seria possível o acesso aos totais de votos segmentados por 34 
técnicos-administrativos e docentes. Os membros da Comissão Eleitoral Local analisaram os 35 
resultados, simulando todos os resultados possíveis com base nos totais disponíveis pelo 36 
sistema SigEleição (Anexo I e Anexo II) e, mesmo com a impossibilidade de acesso aos totais 37 
segmentados por técnicos-administrativos e docentes, verificou-se que a Chapa 02 “Rodney 38 
Cezar de Albuquerque” é a vencedora da eleição, conforme indicado pelo relatório “Eleição: 39 
PROCESSO DE ESCOLHA DO DIRETOR GERAL DO CAMPUS SÃO JOÃO DE MERITI DO IFRJ” 40 
(Anexo II desta ata). Devido à impossibilidade do acesso aos totais dos votos segmentados 41 
por docentes, técnicos-administrativos e discentes, os presentes concluíram que não seria 42 
possível a computação dos percentuais com base na fórmula apresentada no Art. 21º das 43 
Normas para o Processo de Escolha do Diretor-Geral no Campus São João de Meriti - IFRJ 44 
Campus em Implantação. Os membros da Comissão manifestaram o pesar por esta 45 
contrariedade. Nada havendo mais a tratar, o presidente deu por encerrada a reunião às 46 
dezesseis horas. A ata, lavrada por mim, prof. Bruno Costa, foi lida, aprovada e será 47 
impressa para ser assinada por todos os presentes. 48 
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Bruno Carlos da Cunha Costa 
Presidente 

Daysi Lucidi Gomes de Farias 
Membro 

Gustavo Moreira Tavares 
Membro 

Flávio Medeiros Henriques 
Membro 
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ANEXO I 
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ANEXO II 

 



ANEXO III 
 
Boa tarde a todos e a todas, 
 
Como muitos dos senhores e senhoras devem saber, já servi, e com muita honra, 
como membro deste conselho superior nos biênios 2013 a 2015 e 2015 a 2017, 
e ao menos por hora ainda não pretendo retornar pois tenho um novo trabalho a 
iniciar. 
 
E na presente data realizo minha última participação nesta reunião na função de 
pró-reitor de pesquisa, inovação e pós-graduação (Proppi) e presidente do 
Conselho Acadêmico de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação (CAPoG). 
 
Agradeço a todos(as) os(as) conselheiros(as), servidores(as), alunos, 
representantes externos(as), negros, negras, colaboradores terceirizados, 
funcionários anistiados, pais, parceiros do IFRJ, meus colegas 
coordenadores(as), diretores(as), diretores sistêmicos, pró-reitores(as) e a 
reitoria na pessoa do reitor e presidente deste conselho, pela oportunidade que 
me foi confiada. 
 
Apresento um histórico inicial, pois é importante destacar que se incluirmos esta 
nossa passagem pela reitoria e somarmos este novo desafio profissional, terei 
atuado como gestor público na Rede Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica em 4 de 16 locais, ou seja, 25% de nossas unidades, 
sendo uma experiência acumulada ímpar. 
 
Não sei se sabem, mas fui por 2 anos coordenador de pesquisa e pós-
graduação. 
 
do campus Paracambi na baixada fluminense, por 8 anos fui diretor e diretor-
geral, reconduzido após consulta ao campus Eng. Paulo de Frontin na região 
centro-sul fluminense, e finalizo bem, após 1 ano e meio, neste período em que 
servi como pró-reitor da Proppi aqui na capital, e agora, atendo a um novo 
chamado por meio do voto, o chamado do campus de minha amada cidade de 
São João de Meriti novamente na baixada fluminense, para os próximos 2 anos 
e meio que me restam. 
 
Importante dizer que ao mesmo tempo em que regozijo por mais esta nova vitória 
nas urnas, meu ciclo na reitoria se encerra, e com importantes entregas, 
contribuições e inovações ao nosso IFRJ, e abaixo apresento a este egrégio 
conselho um breve balanço sintético de nossas 12 ações mais significativas: 

 Sob nossa gestão, apenas neste ano e meio, aumentamos em 50% o 
quantitativo de cursos de pós-graduação, passando de 20 para 30 cursos, 
incluindo a Pós Graduação em Docência para Educação Profissional e 
Tecnológica na modalidade a distância (EaD) que superou os 300 
inscritos, dando importante contribuição a agonia da necessidade de 
formação pedagógica de centenas de docentes graduados e não 
licenciados no IFRJ. 



 Trouxemos um frescor ao revisarmos e aperfeiçoarmos grande parte dos 
regulamentos de pesquisa e inovação, deixo em adiantado estado de 
elaboração uma política de inovação que defendo que vá a consulta 
pública 

 Aprovamos neste conselho a política de ações afirmativas para negros 
(pretos e pardos), indígenas e pessoas com deficiência nos programas de 
pós-graduação; 

 Criamos uma Agência de Inovação do IFRJ, onde aumentamos o registro 
de marcas e patentes; 

 Com o células empreendedoras tivemos a Polimex como a startup 
vitoriosa nacionalmente em evento organizado pela Setec/MEC; 

 Após vácuo de 7 anos, aprovamos uma norma e reestabelecemos uma 
fundação de apoio, que já vem atuando com a prestação de serviços e 
recebimento de receitas extra orçamentárias inicialmente nos campi 
Paracambi, Pinheiral, Eng. Paulo de Frontin e Niterói; 

 Retomamos com a Financiadora de Estudos e Projetos (FINEP), 
esclarecendo e desmitificando imbróglio institucional que já perdurava 11 
anos; 

 Concluímos de forma exitosa eu, Ana Paula Damato Bemfeito, Rafael 
Barreto Almada, Julio  Page de Castro, Patrícia Silva Ferreira e Simone 
Alves, após participar da seleção nacional inerente a chamada pública 
promovida pela SETEC/MEC a capacitação em gestão de inovação (GI) - 
CSIRO, Commonwealth Scientific and Industrial Research Organisation, 
que é o órgão nacional para pesquisa científica na Austrália; 

 No mesmo ano em que o campus Nilópolis celebra seu 1/4 de século, tive 
a honra de participar da aula inaugural do curso de doutorado em ensino 
de ciências; 

 Reestruturamos o Comitê de Ética em Pesquisa (CEP) que agora possui 
sala própria com toda estrutura conforme preconizado pela Comissão 
Nacional de Ética em Pesquisa (Conep); 

 Além da realização dos eventos científicos e a regularização e retomada 
do pagamento das bolsas de pesquisa; 

 Lançamos o novíssimo programa institucional de apoio a grupos de 
pesquisa do IFRJ, o PROGP, que irá incentivar e consolidar os grupos de 
pesquisa existentes na casa, aumentando a produtividade técnica e 
científica de nossos grupos de pesquisa e pesquisadores; 

Parabenizamos ao diretor de tecnologia da FAPERJ/SECTI, Mauricio Guedes, 
pela iniciativa de interiorização em cidades onde possuimos campi, que além do 
Rio de Janeiro, este ano pela primeira vez atenderá a municípios como 
Engenheiro Paulo de Frontin, Paracambi e Mesquita que por meio do edital 
22/2019 da Startup Rio de apoio à difusão de ambiente de inovação em 
tecnologia digital no estado do Rio de Janeiro que proverá apoios individuais de 
até R$ 60 mil por projeto. 
 
Que aliás, os anais deste conselho superior registram, que no momento mais 
forte de bloqueio dos recursos da pesquisa, nossa firme posição em defesa dos 
mesmos; 
 
Destaco que sempre puderam nestes anos observar um servidor público 



absolutamente fiel aos princípios que sempre me nortearam, tais como: conduta 
ética, inteligência emocional, ilibada vida pública, bom humor, postura assertiva, 
probidade, compromisso moral, cidadania, profissionalismo, zelo com a coisa 
pública, decoro, urbanidade e civilidade. 
 
Como dito, nos orgulha demais saber que fomos eleitos para a função de Diretor-
Geral do campus São João de Meriti, com mais de 90% dos votos válidos, por 
meio do movimento #maisAmorPorSãoJoão que extrapolou os muros do campus 
chegando a lugares muito miseráveis de minha cidade. 
 
Na semana passada, durante o “diálogos com o reitor”, o mesmo trouxe de 
Brasília notícias relativas a intenção de mudanças na legislação inerente ao 
nosso processo de consulta o que é preocupante, mas no contexto atual, não 
nos surpreende, absolutamente. 
 
Por isso, nutrimos a expectativa pelo respeito a decisão deste conselho superior 
pela rápida publicação desta decisão, e que, após esta homologação do 
resultado, o que a comunidade de São João de Meriti aspira é por mudanças, e 
note que intencionalmente não estou usando apenas a expressão comunidade 
acadêmica, pois incluo parte de meus conterrâneos(as) meritienses, que 
também possuem a expectativa da publicação da nomeação o quanto antes, 
pois não percebemos motivos para este ato meramente administrativo seja 
arrastado até 2020, digo isso em respeito a cada um dos votos dos(as) técnicos-
administrativos, docentes e estudantes que foram as urnas no mês passado, 
este também é o desejo deles(as). 
 
Como modesta sugestão, acredito que, como possuo uma substituta 
formalmente designada, que esta pode ser prontamente empregada até que a 
gestão decida pelo quadro que efetivamente dará continuidade aos trabalhos na 
Proppi. 
 
Destaco com total convicção de que aquela comunidade nos aguarda e partir de 
agora é sempre mais, mais, muito mais amor por São João. 
 
Aproveito para agradecer também a Comissão Especial do Conselho Superior 
e, em especial, àqueles(as) que, voluntariamente, doaram seu tempo se 
colocando à disposição para compor a Comissão Eleitoral Local, com dedicação, 
transparência e lisura com os quais pautaram a organização de todo este 
processo de escolha, verdadeira lição de civismo e compromisso institucional. 
 
Um beijo no coração de todos e todas, sobretudo a minha super equipe na 
Proppi: Marcia Cristina Silva, Patrícia Silva Ferreira, Simone Alves, Isabel 
Scrivano, Cherla Santana Matos, Fernanda Sá Freire Lefevre, Luciandra 
Gonçalves da Silva e Marcela Brandão Cunha. Meu sincero muito obrigado. 
 
Dito isso, nada melhor para comemorarmos o momento, aliviarmos o dia difícil e 
iniciarmos esta nova caminhada profissional, lhe convido para hoje às 18h no 
Gato Negro Pub, que é um pub de estilo londrino em São João de Meriti, onde 
iremos experimentar uma deliciosa linguiça acebolada, em exclusivo preço 
promocional de R$ 15,00, além de degustar a bebida artesanal da casa, no 



melhor estilo brown porter (valor da bebida a parte), trocar altas ideias e curtir 
um som original da baixada fluminense produzido pelo amigo, rapper, escritor e 
empreendedor social, Dudu de Morro Agudo. Te encontro lá daqui a pouco. 
 
Por fim, mais uma vez agradeço a Deus, Yeshua, Javé, Olorum e Tupã por ter 
nos conduzido até aqui, e me despeço com um abraço para quem é da ciência, 
um abraço para quem é de Deus, um abraço para quem é da arte e um abraço 
para quem é ateu. Àṣẹ pra quem é de axé, amém pra quem é de amém, shalom 
para quem é judeu, salamaleico para os muçulmanos, e amor pra quem é do 
bem. 
 
Como puderam perceber, após ter cumprido com absolutamente todos os 
acordos do #IFRJuntos, agora passo a ser 100% #maisAmorPorSãoJoão e este 
fato, daqui por diante, prioritariamente norteará todas as minhas decisões 
institucionais. 
 
Paz, bem e vamos em frente! 
 
Atenciosamente, 
 
Rodney Albuquerque 
 
Pró-reitor de pesquisa, inovação e pós-graduação e diretor-geral eleito do IFRJ 
campus São João de Meriti 
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